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POR MÁS DE 32 
MILLONES DE PESOS

EN PUNITAQUI

PARA EL GOBIERNO 
DE GABRIEL BORIC

APRUEBAN 
FONDOS PARA 
ORGANIZACIONES 
SOCIALES 

DECOMISAN 
MÁS DE 2 MIL 
PLANTAS DE 
CANNABIS 

GALO LUNA 
SERÁ EL NUEVO 
DELEGADO 
PROVINCIAL

COMBARBALÁ CIERRA EL VERANO 
CON ENCUENTRO DE TAEKWONDO 06

02

VECINOS DE RÍO HURTADO EN RECORRIDO POR LA COMUNA 

ABREN MÁS DE 30 
POZAS EN UN SOLO DÍA

Los habitantes de la parte baja de la comuna organizaron una jornada 
de apertura de pozas para permitir un mayor flujo del agua en el río, lo 
que se traduciría en que los APR del sector puedan ser abastecidos y así la 
población pueda contar con agua potable para su consumo. 03
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MÁS DE 40 DEPORTISTAS PARTICIPARON EN LA ACTIVIDAD
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07
MÁS DE 600 ALUMNOS RETORNARON A CLASES PRESENCIALES ESTE LUNES EN OVALLE 04
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Galo Luna Penna será el próximo delegado 
presidencial provincial de Limarí

PARA EL GOBIERNO DE GABRIEL BORIC

El antropólogo Galo Luna fue confirmado por el equipo del presidente electo, Gabriel Boric, 
como próximo delegado presidencial de Limarí.

EL OVALLINO

El académico y antropólogo 
Galo Luna fue confirmado 
este lunes como el próximo 
regente de la provincia del 
Limarí, mientras en la región 
será el actual presidente 
del Colegio Médico, quien 
asumirá el cargo de delegado 
presidencial regional.

El actual delegado presidencial pro-
vincial, Iván Espinoza, ya tiene quien 
le sustituya en el cargo: se trata del 
antropólogo y académico Galo Luna 
Penna, quien fue anunciado por el 
equipo del presidente electo Gabriel 
Boric, como el nuevo representante 
de La Moneda en Limarí.

En un comunicado en el que anun-
ciaron a los delegados Regionales y 
Provinciales de todo el país, se indicó 
que los escogidos “coordinarán las 
funciones de gobierno interior, se-
guridad pública, emergencias y los 
servicios públicos en cada uno de 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

los territorios”.
Destacaron que el principal desafío 

del nuevo equipo será impulsar “el 
mandato popular de desarrollar el 
programa a nivel regional, promoviendo 
la descentralización que ha recibido el 
gobierno y colaborar estrechamente 
con los gobernadores y gobernadoras 
regionales en ejercicio”, teniendo que 
convocar además a las fuerzas sociales 
políticas a cooperar en beneficio de 

la región y de sus habitantes.
Luna, quien fue la carta presentada 

por el Partido Comunista para las 
discusiones de los diferentes car-
gos a ocupar, es antropólogo de la 
Universidad Academia de Humanismo 
Cristiano y tiene un magister en 
Antropología de la Universidad Laval de 
Québec, Canadá. Fue director regional 
del IPS durante el segundo gobierno 
de Michelle Bachelet y actualmente 

es coordinador académico del Centro 
de Formación Técnica estatal con 
sede en Ovalle. 

EN LA REGIÓN
En el comunicado también fue anun-

ciado Rubén Quezada Gaete como 
próximo delegado presidencial regional 
de Coquimbo.

Quezada es médico cirujano, pre-
sidente regional del Colegio Médico. 
Cuenta con experiencia en el área social 
y sectorial de la salud. Se ha desem-
peñado como médico de Atención 
Primaria en el CESFAM San Juan 
de Coquimbo durante nueve años, 
ejerciendo la jefatura de Urgencias 
entre 2014 y 2017. Tiene experien-
cia en la academia como médico 
tutor en asignaturas de pregado de 
la Universidad Católica del Norte y 
coordina internados desde 2014 a 
la fecha. Es independiente.

Ambos asumirán su cargo el próximo 
11 de marzo, en el marco del cambio 
de gobierno para el nuevo período 
presidencial.

Luego de tres días de operativo se logró des-
truir un cultivo de más de dos mil 600 plantas 
de cannabis en la comuna de Punitaqui.

CEDIDA

Decomisan más de 2 mil 600 plantas de cannabis en Punitaqui
EN EL SECTOR DE SAN PEDRO  DE QUILES

En un operativo que duró todo el fin de 
semana, funcionarios de Carabineros 
dieron cuenta de una plantación de 
marihuana en quebradas de difícil 
acceso en la zona rural de San Pedro 
de Quiles. Fueron incineradas en el 
lugar.

Tras recibir una información anónima 
a través del canal telefónico 133, 
Carabineros en la provincia del Limarí 
activaron un operativo que terminó 
con la eliminación de un importante 
número de plantas de cannabis que 
crecían en sectores de difícil acceso 
de la comuna de Punitaqui.

Los uniformados, pertenecientes a 
la Tenencia de Punitaqui, a la Tercera 
Comisaría de Ovalle y a la Sección 
Investigación Policial (SIP), concu-
rrieron al lugar tras evaluar la denuncia 
y otros antecedentes y confirmaron 
que se tratara de una gran plantación 
de cannabis dividida en diferentes 
secciones.

El equipo multidisciplinario com-

puesto por el Subcomisario de los 
servicios de la 3ra Comisaría de Ovalle 
y apoyados por el dron de la Delegación 
Presidencial Regional de Coquimbo 
detectaron al interior de una quebrada 
plantas vivas con riego a goteo. 

En una primera incursión se conta-
bilizaron unas 860 plantas del género 

cannabis en proceso de crecimiento 
vivas e hidratadas, con alturas que 
iban entre 80 a 290 centímetros, 
equivalentes a 1.032.000 dosis, y 
avaluadas en $ 4.128 millones de 
pesos, según estimaciones policiales.

Tras esa primera entrada, en un 
predio que estaría a 42 kilómetros 
de distancia de la tenencia Punitaqui, 
el subcomisario de los servicios se 
constituyó en el lugar y se comunicó 
el Fiscal de Turno, quien dispuso dar 
cuenta del hecho, remitir muestra al 
Servicio de Salud Coquimbo y se co-
ordinó con el magistrado del juzgado 
de Garantía de Ovalle la quema en el 
lugar las plantas .

Luego de tres días de labores se logró 
eliminar un total de 2.671 plantas 
en distintas etapas de crecimiento.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Punitaqui

11
De marzo asumirán las nuevas autori-
dades regionales y provinciales
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ARDUO TRABAJO

Los trabajos concluyeron con más 
de 30 pozas de todos los tamaños 
desarmadas por los vecinos, cifra que 
se logró gracias a dos factores: la gran 
cantidad de gente participante y el 
uso de herramientas.

“Había mucha poda que la gente tiró 
al río, tuvimos que usar motosierras 
para desarmar porque eran troncos 
grandes, con harto cuidado sacamos 
piedras y cortamos nailon. Habían 
pozas tan grandes que una incluso 
tenía un flotador para navegar dentro”, 
detalló Luis Olivares. 

“Hay que destacar absolutamente 
esta participación, incluso tenemos 
adultos mayores, hay mucho compa-
ñerismo y solidaridad de los pueblos, 
en estos momentos tan críticos se 
ha notado”, comentó por su parte la 
alcaldesa Carmen Juana Olivares. 

En medio de estos trabajos se habrían 
encontrado dos bombas extrayendo 
agua ilegalmente, por lo que en los 
próximos se realizarían las denuncias 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Río Hurtado

Vecinos de Río Hurtado abren 
más de 30 pozas en un solo día

DECENAS DE POBLADORES COLABORARON CON PALA Y BARRETA

Los habitantes de la parte baja de la comuna organizaron esta 
actividad comunitaria para provocar un mayor flujo del agua 
en el río, lo que permitirá que los APR del sector puedan ser 
abastecidos y así la población pueda contar con agua potable 
para su consumo.

Río Hurtado es una de las comu-
nas de la región más afectadas por 
la sequía, tanto así que algunos de 
sus APR ya se han secado, lo que 
provoca que ciertos sectores deban 
ser provistos de agua a través de 
camiones aljibe. 

En medio de este contexto, es que 
la propia comunidad, a través de 
sus juntas vecinales y APR, se ha 
organizado para liberar las pozas que 
interrumpen el natural cauce del río. 

Partieron hace dos semanas en la 
salida noroeste de Pichasca, pos-
teriormente hicieron lo propio en el 
sector de Samo Alto, pero ninguna de 
esas convocatorias fue tan masiva y 
efectiva como la vivida durante este 
lunes 28 de febrero. 

Un bus y furgón municipal, ade-
más de dos camionetas particulares, 
trasladaron a las decenas de vecinos 
que se sumaron a esta cruzada por 
la liberación del río, lo cual permitiría 
que el vital elemento llegue a los APR 
que lo necesitan. 

“Esto va permitir que el agua llegue 
a los sistemas de APR, ya logramos 
que llegara agua a la entrada de 
Serón, pero todavía nos falta que 
llegue al final del pueblo. Necesitamos 
corrientes y velocidad del agua, por 
eso es la necesidad de romper las 
pozas”, señaló el secretario del APR 
de Pichasca, Luis Olivares.

En la misma línea la alcaldesa Carmen 
Juana Olivares, quien también se sumó 
a la convocatoria, señaló que “creemos 

que no hay una buena distribución 
del agua del río, necesitamos que 
se recuperen las napas de los APR, 
porque tenemos muchos sectores 
sin agua potable. Esto pasa porque 
el agua está detenida en pozas, se 
requiere que el río fluya para tener 
agua para el consumo humano, por 
eso se tomó esta decisión por parte 
de algunos vecinos”.

“El llamado a la conciencia mu-
chas veces no funciona, por eso fue 
necesario venir con palas y barretas 
para abrir estas pozas”, agregó la 
alcaldesa riohurtadina. 

La máxima autoridad comunal des-
tacó que el proceso que se llevó a 
cabo durante todo el día contó con el 
resguardo de Carabineros y sin mayores 
inconvenientes más que las pesadas 
rocas removidas, “esto es para que 
no haya ningún altercado, pero no ha 
pasado nada, la gente ha colaborado 
en dejar ingresar a los lugares, otros 
han prestado herramientas, así que 
ha sido una jornada intensa, pero con 
harta orden”, indicó.

CEDIDAVecinos desarmaron manualmente más de 30 pozas para aumentar el caudal del río. 

correspondientes en la DGA.

LLAMADO A LA PARTE ALTA
Los trabajos de este lunes se con-

templaron exclusivamente en la parte 
baja de la comuna de Río Hurtado, 
pero aún queda toda la parte alta para 
lograr en un 100% el objetivo, por lo 
que la comunidad hace un llamado 
a los vecinos de esos sectores para 
sumarse a esta cruzada.

“Queremos pedirle a la gente de 
los pueblos de arriba, desde Vado 
de Morrillos hacia La Breas, que si 
tienen pozas las desarmen, porque 

ya no es tiempo de verano, entonces 
no tiene sentido mantenerlas. Ese 
empuje es el que va permitir que el 
agua llegue a todos los pueblos”, 
indicó Luis Olivares.

Por su parte, Daladier Milla González, 
representante de la junta de vecinos 
de Caracoles, señaló que “queremos 
la colaboración de todo ese sector, 
incluyendo los de arriba que tienen 
agua en los canales, todos deben 
ponerse la mano en el corazón y ver 
que aquí hay una necesidad para 
los seres humanos, estamos nece-
sitando agua para darle solución al 
agua potable”.

Parte del equipo que liberó el río durante la jornada de este lunes 28 de febrero. CEDIDA
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Alumnos de la Escuela José Tomás Ovalle, en la parte alta de la ciudad, retornaron a clases presenciales cargados de energía y ganas de jugar 
y aprender.

Más de 600 alumnos 
retornaron a clases presenciales 

este lunes en Ovalle

ENTRE MARTES Y MIÉRCOLES REGRESARÁN 11 MIL ESTUDIANTES A LAS AULAS

Seis escuelas municipales de la comuna iniciaron oficialmente 
el año escolar 2022 este lunes, en el primer regreso a clases 
100% presencial desde el inicio de la pandemia. Más de 70 
instituciones educativas abrirán sus puertas a 11 mil estudiantes 
entre hoy y mañana.

“Nos estábamos preparando para este 
momento porque sabíamos que iba a 
llegar. Un poco antes o después pero 
llegaría la fecha de regresar 100% de 
manera presencial a las aulas”, con 
esa convicción de la directora de la 
Escuela José Tomás Ovalle, Mariana 
Troncoso, este lunes se abrieron de 
manera oficial los portones de la 
institución a sus 263 estudiantes en 
el primer regreso a clases completa-
mente presencial desde el inicio de 
la pandemia.

Con distintos desafíos por delante, 
la docente indica que la participación 
de todos los actores de la unidad 
educativa, y la planificación de cada 
etapa fue fundamental para que se 
pudiera regresar a los salones.

“Debemos destacar el equipo de 
profesores y el equipo humano que 
trabaja acá. Tenemos muy buena 
asistencia de alumnos y eso habla 
muy bien de la confianza que tienen 
los apoderados en la planificación 
y el trabajo que hemos realizado”, 
aseguró Troncoso.

PREPARACIÓN
En tanto el jefe de la Unidad Técnico 

Pedagógica, profesor Yohnny Rivera, 
señaló que debido a los procesos cum-
plidos al final del año pasado, cuando 
se retornó a las aulas en modalidad 
híbrida, todos los alumnos, apoderados 
y profesores estaban preparados para 
el momento y sentían confianza en 
las medidas de prevención.

“Ya sabíamos cómo trabajar en esta 
nueva realidad, esta nueva forma 
de convivir. Eso nos ayudó a iniciar 
un año 2022 con buen pie porque 
tenemos una buena base, porque 
los niños fueron adecuándose a la 
nueva realidad hasta este momento”, 
apuntó Rivera.

“Hay que destacar además que la 
escuela nunca dejó de cubrir a todos los 
estudiantes, porque nosotros tenemos 
niños del Programa de Integración 
Escolar, que algunos no tenían las 
posibilidades de buscar el material, 
pero entre todos nos organizamos 
para que les llegara el material. La 
idea era que todos tuvieran acceso. 
Así los estudiantes no se sienten que 
vienen desde cero”, explicó a su vez 
la coordinadora del PIE, Gilian Villar.

Es así como este lunes iniciaron 
clases unos 635 alumnos de seis 
escuelas de la comuna: la José Tomás 
Ovalle, la Patricio Zeballos de Socos, 
El Crisol, de Potrerillo Bajo, Gaspar 
Cabrales de Quebrada Sequita, y las 
de Tabalí y Los Acacios.

En tanto para este martes se es-
pera el ingreso de al menos cuatro 
mil 600 alumnos de 17 colegios y 
liceos, y para el miércoles se preparan 
poco más de siete mil alumnos de 55 
instituciones rurales y urbanas para 
regresar a las aulas.

TODOS CONTRA EL COVID
La mañana de este lunes el equi-

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

EL OVALLINO

po de prevención de riesgos del 
Departamento de Educación Municipal 
dio a conocer a los integrantes del 
Concejo Municipal los protocolos 
sanitarios y medidas preventivas 
implementadas en los 82 estable-
cimientos educacionales y en los 12 
jardines infantiles administrados por 
el municipio, con motivo del retorno 

presencial a clases para el año es-
colar 2022.

En la ocasión se explicó en detalle 
el trabajo realizado desde el 2020, 
año en el que se decretó la pandemia 
en el país, afirmando que todos los 
jardines, escuelas, colegios y liceos 
administrados por el municipio han 
cumplido con los protocolos sanitarios. 

Para ello se han adecuado espacios, 
se han instalado señaléticas, y se 
han realizado capacitaciones sobre 
el uso de los materiales de limpieza, 
entre otros aspectos. 

“Queremos que los padres y apode-
rados, así como también nuestros fun-
cionarios, tengan la tranquilidad que 
hemos trabajado de forma constante 
para garantizar todas las condiciones 
para que las unidades educativas 
puedan recibir a los estudiantes e 
iniciar las clases presenciales”, señaló 
el alcalde de Ovalle, Claudio Rentería.

“DEBEMOS DESTACAR EL 
EQUIPO DE PROFESORES Y 
EL EQUIPO HUMANO QUE 
TRABAJA ACÁ. TENEMOS 
MUY BUENA ASISTENCIA 
DE ALUMNOS Y ESO 
HABLA MUY BIEN DE LA 
CONFIANZA QUE TIENEN 
LOS APODERADOS”
MARIANA TRONCOSO
DIRECTORA ESCUELA JOSÉ TOMÁS OVALLE

Con respecto al uso del uniforme escolar, desde el municipio recordaron que se-
gún las disposiciones de la Superintendencia de Educación, el uso obligatorio del 
mismo es una decisión de cada propia de cada institución, y que nunca se puede 
sancionar al estudiante, o negarle el ingreso al establecimiento por no portarlo.
“En el contexto en el que nos encontramos, nos llama a ser flexibles y es la orien-
tación que hemos recibido de nuestro alcalde y sostenedor, considerando que la 
Superintendencia señala que ‘en ningún caso el uso de uniforme escolar puede 
afectar el derecho de la educación, por lo que no es posible sancionar a ningún 
estudiante con la prohibición de ingresar al establecimiento”, apuntó el jefe DEM, 
Nelson Olivares.  

UNIFORMADOS O NO
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La Serena mantiene a la fecha 1.123 casos activos. LAUTARO CARMONA

La Higuera, Paihuano, La 
Serena y Coquimbo pasarán 
a la fase de Preparación, 
tras presentar mejores 
indicadores epidemiológicos. 
En el reporte diario se 
informaron 6 fallecidos y 754 
casos nuevos.

Cuatro comunas de la 
región avanzan de fase 
en el Plan Paso a Paso

POR DECISIÓN DE MINSAL

Este lunes 28 de febrero, el seremi de 
Salud (s), Roberto Villalobos, entregó 
un nuevo reporte sanitario refiriéndose 
a los cambios en el Plan Paso a Paso 
informado por el Ministerio de Salud.

La autoridad sanitaria (s) informó 
que las comunas de: La Higuera, 
Paihuano, La Serena y Coquimbo 
avanzan a Preparación, debido a que 
han evolucionado los indicadores 
epidemiológicos de manera favorable 
durante las últimas dos semanas. 

“En relación con la variación de casos 
nuevos, la comuna de Coquimbo dis-
minuyó en un 40%, La Serena 31%, 
Paihuano en un 38% y La Higuera 
en un 6%. Debemos seguir sien-
do responsables. Depende de todos 
evitar la propagación del virus y que 
esto implique apariciones de cuadros 

graves de la enfermedad”, sostuvo 
Villalobos. 

BALANCE SANITARIO
En cuanto al reporte sanitario, se 

Salamanca y 1 a Punitaqui. Con ellas, 
el total de decesos se eleva a los 
1.247 desde el inicio de la pandemia.

Por otro lado, se comunican 754 ca-
sos nuevos, con el siguiente desglose: 
118 de La Serena, 155 de Coquimbo, 
18 de Andacollo, 39 de Vicuña, 46 de 
Illapel, 07 de Canela, 27 de Los Vilos, 
35 de Salamanca, 100 de Ovalle, 13 
de Combarbalá, 32 de Monte Patria, 
07 de Punitaqui, 07 de Río Hurtado, 
05 de otra región, 145 sin notificar.

De esta forma, la zona alcanza los 
106.388 casos acumulados, de los 
que 3.548 se mantienen activos.

confirmaron 6 personas fallecidas 
a causa del Covid-19: 2 correspon-
den a La Serena, 2 a Coquimbo, 1 a 

CASOS NUEVOS 754

CASOS TOTALES 106.388

CASOS ACTIVOS 3.548

TOTAL FALLECIDOS 1,247

REPORTE CORONAVIRUS
Región de Coquimbo

La Serena
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Los más pequeños tuvieron sus primeros combates de taekwondo en este encuentro realizado 
en Combarbalá.

Cada luchador invitado recibió una medalla en reconocimiento a su participación. 

EL OVALLINO

EL OVALLINO

Con cerca de 40 luchadores de la zona, más algunos 
provenientes de otras partes del país, se desarrollaron 
talleres y combates de esta arte marcial, la cual ha agarrado 
popularidad en la comuna.

El pasado fin de semana se vivió en 
Combarbalá el “Clásico Nocturno” de 
basquetbol, el cual se llevó la mayor 
atención de la comunidad por sus 
ya más de 70 años de tradición. No 
obstante, durante el día otro deporte 
se abrió camino.

La Escuela Municipal de Taekwondo 
organizó un encuentro amistoso de 
dicha arte marcial, para de esa forma 
cerrar el verano.

“Nosotros queríamos hacer un cam-
peonato, pero por temas de los tiem-
pos y recursos no se podía efectuar a 
corto plazo, por eso conversamos con 
la municipalidad y preferimos realizar 
este encuentro”, comenzó diciendo 
Juan Carlos Cabezón, instructor de 
la academia. 

A este encuentro asistieron cerca de 
40 luchadores de la zona, a quienes se 
le sumaron otros cuantos provenientes 
de La Serena, Valparaíso y Quilpué, 
llegando a cerca de los 60 deportistas 
de todas las edades posibles.

Niños en su etapa de preformación, 
de entre 4 a 11 años, hasta adultos ya 
consolidados con más de tres décadas 
de edad. 

“Varios ‘profes’ de taekwondo te-
nemos un grupo de WhatsApp, hace 
rato queríamos organizar algo, pero 
nada había resultado por el tema de 
los aforos, y justo se dio esta oportuni-
dad, hice la invitación general a todos, 
habían muchos más interesados en 
venir pero por logística no pudieron”, 
detalló Cabezón.

Todas las actividades se realizaron en 
el Gimnasio Municipal de Combarbalá, 
ubicado en la Alameda, a un costado 
del Estadio.

CRONOGRAMA
La primera parte del encuentro con-

sistió en entrenamientos para esta arte 
marcial, todo esto durante la jornada 
del sábado. En la mañana se realizaron 
ejercicios físicos, mientras en la tarde 
el trabajo fue más técnico y táctico.

En la jornada del domingo en tanto, 
cada alumno pudo sumar la experiencia 
de entre dos o tres combates al menos. 

“Acá los chiquillos pudieron cono-
cerse, habían niños que nunca habían 
estado en un campeonato, y por eso 
esto se podría decir que fue una pri-
mera experiencia para ellos, similar a 
lo que se podrían enfrentar”, comentó 
el instructor Juan Carlos Cabezón.

“También sirvió para ver cómo están 
los niños, ver los detalles de los com-

petidores más avanzados, y un sinfín 
de cosas buenas que traen consigo 
estos encuentros. Sirve para que los 
niños sientan lo que es competir, 
habían algunos bastantes nerviosos, 
algunos tenían cero experiencia, pero a 
medida que los combates transcurrían, 
terminaron disfrutando la jornada”, 

complementó. 

POPULARIDAD EN LA ZONA
El instructor Juan Carlos Cabezón 

comenzó en 2005 a impartir clases 
de taekwondo en la comuna a tan solo 
seis alumnos, utilizando la cancha del 

Club Deportivo Los Loros como lugar 
de entrenamiento. 

Posteriormente estas clases parti-
culares se transformaron en un taller 
deportivo dentro del liceo, para pos-
teriormente concretar la creación de 
la Escuela Municipal. En este proceso 
incluso llegó a tener cerca de 300 
niños entusiastas por aprender los 
secretos del arte marcial.

En 2007 se dio un importante pa-
so con la creación de la Escuela de 
Taekwondo de Combarbalá, la cual se 
mantiene hasta el día de hoy.

En la actualidad, el uso de las redes 
sociales ha colaborado para que el 
club cada día tome mayor popularidad, 
“ahora que abrimos un facebook se ha 
agregado más gente, esto aumentó 
harto la masividad del club, antes era 
más hermético, ha llegado mucha 
gente adulta y muchos niños entre 
11 y 14 años a entrenar”, comentó al 
respecto Cabezón. 

A lo largo de los años, la academia 
ha logrado posicionar a algunos de 
sus deportistas en campeonatos 
regionales y nacionales, en donde 
siempre ha quedado bien posicionado 
el nombre de Combarbalá, “la expec-
tativa desde que inició la escuela ha 
sido tener buenos competidores para 
la comuna y la región, y en la medida 
que se pueda poder llevar chicos a 
la selección, eso nos ha dado una 
buena imagen para el taekwondo de 
Combarbalá. Sin el apoyo municipal 
nada podríamos hacer, sería casi 
imposible hacer este deporte en una 
comuna tan chica, porque es un poco 
caro”, puntualizó.

El regreso a clases presenciales en 
los colegios no impedirá que la escuela 
deportiva pueda continuar con su 
crecimiento, ya que sus actividades 
se desarrollan en la jornada de la tarde.

Combarbalá cierra el verano con 
encuentro de taekwondo

TODAS LAS EDADES PRESENTES

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

“ESTO SIRVIÓ PARA VER 
CÓMO ESTÁN LOS NIÑOS, 
VER LOS DETALLES DE 
LOS COMPETIDORES MÁS 
AVANZADOS, Y UN SINFÍN 
DE COSAS BUENAS QUE 
TRAEN CONSIGO ESTOS 
ENCUENTROS”
JUAN CARLOS CABEZÓN
INSTRUCTOR DE TAEKWONDO
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EL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE 
OVALLE, el día 25 de Marzo del año 
2022 a las 12,00 horas, rematará sitio y 
casa ubicado en calle Rancagua N° 
265, Población Atenas, ciudad y 
comuna de Ovalle. Inscrito a fojas 2146 
Nro. 2716 del Registro de Propiedad 
del año 2013 del Conservador de Bienes 
Raíces de Ovalle a nombre del ejecutado. 
Rol de avalúo fiscal 213-14 de Ovalle.- 
MÍNIMO SUBASTA: $34.816.294.- 
Interesados deberán consignar 
previamente 10% del mínimo de subasta, 
mediante vale vista bancario a la orden 
del Tribunal tomado en BancoEstado o 
depósito en efectivo en la cuenta 
corriente del tribunal.- El remate se 
efectuará en el Tribunal, ubicado en calle 
Antonio Tirado N° 140 de Ovalle.- Demás 
antecedentes en causa rol C-1190-2020 
del Primer Juzgado de Letras de Ovalle, 
caratulados “BANCO SANTANDER – 
CHILE c/ ERNESTO ARAYA 
BALANDA”, juicio ejecutivo hipotecario 
de cobro de pesos.- La subasta se 
realizará bajo la modalidad 
“videoconferencia”, a través de 
plataforma de internet Zoom. Interesados 
deben tener activa su clave única del 
Estado e informar previamente al tribunal 
los datos acerca del depósito de la 
garantía para participar en la subasta, al 
correo jlovalle1_remates@pjud.cl; 
además de presentar previamente un 
escrito señalando una casilla de correo 
electrónico y un teléfono celular de 
contacto, habilitado para mensajería 
WhatsApp, para que se le remita la 
invitación respectiva por el anfitrión de la 
video conferencia. En mismo escrito, el 
interesado deberá individualizar y 
acompañar el vale vista que constituye la 
garantía o acreditar haber rendido la 
garantía mediante depósito en la cuenta 
corriente del tribunal, hasta antes de las 
12:00 horas del día hábil que preceda a la 
fecha de remate.-

REMATE

JUAN RODRIGO VARAS ADAROS 
Secretario Subrogante

EL PRIMER JUZGADO DE 
LETRAS DE OVALLE, el día 01 de 
Abril del año 2022 a las 12,00 
horas, rematará sitio y casa 
ubicado en pasaje Alberto 
Valenzuela N° 657 de Población 
Fray Jorge, ciudad y comuna de 
Ovalle. Inscrito a fojas 2760 Nro. 
2457 del Registro de Propiedad 
del año 2009 del Conservador de 
Bienes Raíces de Ovalle a nombre 
del ejecutado. Rol de avalúo fiscal 
2061-14 de Ovalle.- MÍNIMO 
SUBASTA: $18.230.599.- 
Interesados deberán consignar 
previamente 10% del mínimo de 
subasta, mediante vale vista 
bancario a la orden del Tribunal 
tomado en BancoEstado o dinero 
en efectivo depositado en la cuenta 
corriente del tribunal.- El remate se 
efectuará en el Tribunal, ubicado en 
calle Antonio Tirado N° 140 de 
Ovalle.- Demás antecedentes en 
causa rol C-73-2020 del Primer 
Juzgado de Letras de Ovalle, 
caratulados “BANCO SANTAN-
DER – CHILE c/ LUIS CORTES 
OLIVARES”, juicio ejecutivo 
hipotecario de cobro de pesos.- La 
subasta se realizará bajo la 
modalidad “videoconferencia”. 
Interesados deben tener clave 
única del Estado e informar 
previamente al tribunal los datos 
acerca del depósito de la garantía 
para participar en la subasta, al 
correo jlovalle1_remates@pjud.cl.-

REMATE

JUAN RODRIGO VARAS ADAROS 
Secretario Subrogante

Aprueban más de 32 millones en subvenciones 
para organizaciones sociales 

PARA JUNTAS VECINALES Y ASOCIACIONES DEPORTIVAS

EL OVALLINO

Los recursos aprobados 
por el Concejo Municipal, 
permitirán que academias y 
clubes deportivos, y juntas de 
vecinos puedan concretar sus 
proyectos más inmediatos. 

Cuatro organizaciones sociales fue-
ron beneficiadas con recursos del 
Fondo de Libre Disponibilidad del 
Concejo Municipal, tras la aprobación 
unánime del cuerpo colegiado en la 
sesión de este lunes 28 de febrero. 
Este financiamiento favorecerá a la 
Academia Social, Deportiva y Cultural 
Deportivo Ovalle, rama femenina, y a 
los proyectos inmersos en el programa 
DS27 del ministerio de Vivienda y 
Urbanismo (MINVU), que permitirán la 
construcción de las sedes sociales de 
villa Nueva Romeral y villa El Mirador. 
A esto se suma, el Club Cóndor de la 
localidad de Huallillinga. 

En el caso de la Academia Social, 
Deportiva y Cultural Deportivo Ovalle 
estos recursos, que alcanzan los 
$5.000.000, permitirán el desarrollo 
del Primer Campeonato de Fútbol 
Femenino, que se está desarrollando en 
el Complejo Deportivo Profesores, y la 
compra de implementación deportiva, 
para cada una de sus integrantes. 

Asimismo, a través de estos recursos, 
el municipio de Ovalle proporcionará 
el 10% correspondiente a la cons-

Ovalle

Miembros del Concejo Municipal aprobaron en la última sesión los fondos solicitados por distintas organizaciones sociales de la comuna.

trucción de las sedes sociales de las 
villas Nueva Romeral y El Mirador. 
Estos recintos comunitarios serán 
construidos mediante el programa 
DS27 del ministerio de Vivienda y 
Urbanismo, instancia en que el MINVU 
entrega el 90% de los recursos para 
la ejecución de las obras, y el 10% 
restante es aportado por la entidad 
consistorial. Para estos efectos, el 
municipio entregará $12.981.006 
para cada proyecto, con el fin de dar 
una solución definitiva a los vecinos 
de ambos sectores, que han esperado 
por mucho tiempo esta infraestructura. 

Finalmente, los integrantes del Club 
Deportivo Cóndor de Huallillinga podrán 
concretar uno de sus proyectos más 
anhelados, que es la construcción de 

un conjunto de vitrinas, para proteger 
los trofeos conseguidos durante toda 
su historia y que son albergadas en 
su sede social. Para estos efectos, 
el municipio de Ovalle entregará la 
suma de $.1.700.001. 

Al respecto, el alcalde de Ovalle, 
Claudio Rentería indicó que estos 
recursos “son muy importantes y 
nos han permitido ir en apoyo de las 
organizaciones sociales locales, que 

buscan concretar proyectos a corto 
plazo. Invitamos a las instituciones 
ovallinas a que se informen y puedan 
optar a este financiamiento, que tie-
nen como principal propósito apoyar 
a nuestros vecinos”.
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Continúa bajando el desempleo en la región: 
8,9% registró el trimestre móvil noviembre-enero

DE ACUERDO AL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICAS (INE)

Y aunque aún se ubica por sobre el promedio nacional, la 
zona no anotaba esta desocupación desde abril pasado. 

Minería, construcción y comercio son las actividades que 
contribuyeron mayormente a esta disminución. Cesantía 

en las mujeres bajó casi 7 puntos porcentuales. 

Uno de los efectos más negativos 
de la pandemia por COVID-19, es 
el aumento del desempleo. Es así 
como la suspensión total o parcial 
de las actividades económicas y los 
extensos confinamientos, causaron 
que miles de personas perdieran sus 
trabajos. 

Sin embargo, el proceso de vacuna-
ción, con la consecuente baja en los 
contagiados y muertos, las diversas 
políticas públicas implementadas 
por el gobierno y la normalización 
del mercado, están ocasionando una 
disminución en la desocupación. 

Tendencia que continúa estable de 
acuerdo al más reciente boletín del 
Instituto Nacional de Estadísticas 
(INE). De este modo, el desempleo 
en el trimestre móvil noviembre-
enero bajó un 2,9% en doce meses, 
ubicándose en un 7,3 por ciento a 
nivel nacional.

En detalle, la expansión de la pobla-
ción que se encuentra trabajando fue 
mediada por construcción, comercio 
e industria manufacturera. En tanto, 
por categoría ocupacional, el alza 
se observó en personas asalariadas 
formales y trabajadoras por cuenta 
propia. 

UNA DISMINUCIÓN 
DE 3,3 POR CIENTO

Y aunque se ubica por sobre el pro-
medio nacional, los números positivos 
también se observan en la Región de 
Coquimbo. De esta forma, la tasa de 
desocupación fue de 8,9%, anotando 
una baja de 3,3 puntos porcentuales 
en doce meses, producto del creci-
miento de los ocupados, mayor al 
incremento de la fuerza de trabajo. 

Las principales actividades econó-
micas que aportaron a la recuperación 
de los empleos en el período de me-
dición, fueron minería, construcción 
y comercio. En específico, el sector 
minero se posicionó como la acti-
vidad que más empleos generó con 
un aumento anual de un 30.3 por 
ciento, reflejado en 3.380 puestos 
de trabajo. 

El seremi de Trabajo y Previsión 
Social, Matías Villalobos, destacó 
la efectividad y la cobertura del IFE 
Laboral, que ha permitido la recu-

Las principales actividades económicas que aportaron a la recuperación de los empleos fueron minería, construcción y comercio.
LAUTARO CARMONA

peración de los empleos. “En los 
últimos 12 meses, se recobraron 
13.740 puestos de trabajos, los que 
mayoritariamente corresponden a 
asalariados del sector privado. Esto 
refleja que herramientas como el IFE 
Laboral, que en la región ha benefi-
ciado a más de 27 mil trabajadores 
y trabajadoras, funcionan y por lo 

mismo el presidente, Sebastián 
Piñera, dispuso su prolongación 
hasta el mes de junio del presente 
año, por lo que esperamos que en 
los próximos meses esta tasa de 
desocupación siga disminuyendo”.

Cabe destacar que el desempleo 
en las mujeres de la región, alcan-
zó un 8,3%, bajando 6,9 puntos 
porcentuales en doce meses. Al 
mismo tiempo, debido a la expansión 
femenina en la población en edad 
de trabajar, su participación llegó a 
un 43,4 por ciento, mientras que la 
ocupación se situó en un 39,9%. 

“Es muy importante ver lo que ocurre 
con el desempleo en las mujeres, el 
que sigue disminuyendo. Esta tasa, 
de 8,3 por ciento de desempleo en 
las mujeres, es la más baja des-
de el trimestre octubre-diciembre 
del 2019 y esperamos que en los 
próximos meses pueda seguir dis-

minuyendo”, concluyó el secretario 
regional ministerial. 

RESULTADOS POSITIVOS 
Quien también se refirió a estas 

cifras, fue el delegado presidencial 
regional, Ignacio Pinto, quien señaló 
que “son buenas noticias porque 
se van reflejando los efectos de las 
acciones que hemos impulsado para 
promover inversiones y proyectos que 
han permitido generar más fuentes 
de trabajo, además de las medidas 
de protección del trabajo como son 
es el IFE Laboral el que ha influido 
positivamente en la creación de más 
empleos formales, y las medidas 
sanitarias, que han contribuido a 
un mejor control de la pandemia y 
están dando resultados que son muy 
positivos para el país y la región”.

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo

EN LOS ÚLTIMOS 12 
MESES, SE RECOBRARON 
13.740 PUESTOS DE 
TRABAJOS, LOS QUE 
MAYORITARIAMENTE 
CORRESPONDEN A 
ASALARIADOS DEL SECTOR 
PRIVADO”
MATÍAS VILLALOBOS
SEREMI DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL

La tasa de desempleo en La Se-
rena y Coquimbo fue de un 9,9%. 
En tanto, la ocupación se situó en 
un 50,8 por ciento, mientras que 
la participación laboral llegó a un 
56,4% en el período en cuestión. 
La fuerza de trabajo alcanzó a 
239.421 personas.

DATOS


